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(I lavori in iziano alle ore 14.45 con l 'esam e delle in terrogazioni a risposta im m ediata, ai sensi 

dell'articolo 100 del R egolam ento in terno del Consiglio regionale) 

 

 

OMISSIS 

 

***** 

 

In te rrogazion e  a  risposta  imm e diata  n . 2053 pre se n tata  da Grim aldi, ine re n te  a 

"Ip otesi  d i  t r a sfer im en to d el l 'a r ea  d i  l ibero sca m bio d el  Ba lon  d i  Tor in o " 

 

 

P RESIDENTE 

 

Proseguiamo i lavor i esaminando l'in terrogazione a  r isposta  immedia ta  n . 2053, a lla  

qua le r isponderà l'Assessore Balocco in  assenza  dell'Assessora De Sant is.  

La  parola  a l Consigliere Grimaldi per  l'illust razione. 

 

 

GRIMALDI Marco  

 

Questa  discussione si era  aper ta  propr io con  un  a lt ro question  tim e. Nella  seduta  di due 

set t imane fa  avevamo chiesto precisazioni su lla  legge regionale n . 16, inerente a l r iordino che 

abbiamo messo in  campo dell'ordinamento regionale (approvato propr io lo scorso anno, nel 

2017) e su ll'applicazione su lle a ree di libero sca mbio. 

In  quella  sede, l'Assessora  De Sant is aveva  appura to che la  norma esclude da l r iordino le 

a ree di libero scambio, ovvero quei luoghi in  cu i gli opera tor i non professionali, senza  una 

licenza  commercia le, possono vendere e scambiare ogget t i usa t i.  

Perché dico questo? Perché nelle scorse set t imane l'Amminist razione tor inese, 

ch iamando in  causa  propr io questo r iordino del regolamento regionale, aveva  anche avanzato 

l'ipotesi di t rasfer ire a  Mirafior i, a l fondo di Via  Plava , l'a rea  di libero scambio stor i camente 

situa ta  al Balon  il sabato, dov'è na ta  e cresciu ta , divenendo par te in tegrante della  stor ia  della  

cit t à .  

Il Presidente Chiamparino r icorderà  che proprio durante la  sua Giunta , da l 2001 in poi, 

siamo stat i fra  le pr ime cit t à  it a liane a  sot t rarci, come si dice, a lla  pura  assenza  di regole (in 

quel caso sì) e a  cost itu ire un  regolamento. In  a lt re par t i d'It a lia , ancora  oggi, pur t roppo, 

a lcune di queste aree sono più  seguite da lle organizzazioni cr iminali che da lle Pubbliche 

Amminist razioni. 

Abbiamo scoper to che l'a rea  individuata  per  il t rasfer imento era  proprio quella  di TNE - 

società  che, come sapete, è par tecipa ta  da lla  Regione Piemonte t ramite Finpiemonte a l 48,86 

per  cento - che, nei piani del Comune, avrebbe concesso propr io una par te dell'a rea p er  il libero 

scambio. 

Come sapete, TNE è na ta  per  tut t 'a lt ro: è na ta  da  un  accordo stor ico fra  Cit tà , Regione e 

l'a llora Provincia , per  diventare la  Cit tà  della  mobilit à  sostenibile; poi è diventa ta , in  qualche 

modo, par te della  Cit tadella  del Design  del P olit ecnico; ovviamente, ha  ospitato il 

t rasfer imento della  par te di Ingegner ia  dell'Auto del Polit ecnico, ma anche una  rea ltà  molto 

complessa  che doveva  at t ra rre a ll'in izio par te dell'indot to dell'au to. Ancora  oggi è a l cent ro di 

a lcune operazioni come T he Manufacturing T echnology Centre (MTC), per lomeno è una delle 

possibilit à . 

A quanto r isu lta , l'Amminist razione cit t adina ha  formulato questa  ipotesi senza  aver  

consultato gli a lt r i par tner  pubblici, t an t 'è vero che l'a lt ra  set t imana  l'Assessora  De Sant is, 
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per  la  pr ima volta  in  un  incont ro informale con  la  Cit tà , ha  ch iesto spiegazioni di questo 

proget to. 

Noi pensiamo semplicemente che lo sradicamento da l cuore della  cit tà  di un 'esper ienza  

consolida ta  di libero scambio nata  più  di cento anni fa  sia  insensata .  

Vorrei r icordare che il Balon  non nasce con  gli an t iquar i, ma nasce propr io da  questa  

par te del mondo, il cosiddet to "mercato degli st racci e delle pulci". Pensare che quella  rea ltà  

possa  essere sradica te e por tata  via  da  quella  che è una  dimensione st r aordinar ia , è assurdo. 

Al saba to non solo c'è il mercato più  grande d'Europa , ma il Balon  è anche quell'a rea  lì, è par te 

di quella  stor ia . 

Propr io per  questo ci ch iediamo se l'Amminist razione regionale ha  già  da to il propr io 

din iego, anche per  la  scarsa  a t t inenza  di TNE con questa  vicenda , e anche per  dare un  punto 

di vista  polit ico e cu ltura le, perché pensiamo che non è spostando lontano da l cent ro e da l 

cuore della  cit t à  quella  che è la  par te più  povera  della  nost ra  società  che si r isolvono i 

problemi. 

Non credo che l'Amminist razione abbia fat to propr io bene a  fare tu t to questo, senza 

neanche la  consultazione della  Regione Piemonte. 

 

 

P RESIDENTE  

 

Grazie, collega  Grimaldi. 

La  parola  a ll'assessore Balocco per  la  r isposta . 

 

 

BALOCCO Fran ce sco, Assessore regionale 

 

Grazie, Presidente. 

Darò let tura  della  r isposta  della  Assessora  Giuseppina  De Sant is, che conferma, pr ima di 

tu t to, il fa t to che la  Giunta  sia  venuta  a  conoscenza  di quest 'in tenzione da  par te del Comune 

di Tor ino semplicemente da i giorna li e si considera , quindi, quanto mai inusuale t a le modo di 

procedere, visto che l'a rea  in  quest ione è di propr ietà  di una  società , come lei diceva , detenuta 

a  quote par ita r ie t ra  Comune e Regione, per  cu i sarebbe sta to doveroso, ancor  pr ima che 

opportuno, che la  Regione fosse sta ta  coinvolta  sin  da ll'in izio nella  va lutazione della  proposta .  

Quest ioni di metodo a  par te, r it en iamo comunque assolu tamente non oppor tuno che il 

mercat ino cosiddet to "Bara t tolo" venga  ospita to in quell'area , dato che si sta  lavorando per  

reinvest ire nella  zona e che per  TNE, in  par t icolare, è indispensabile dare esecuzione a l P iano 

industr ia le fondato su lla  vendita  delle a ree, in  coerenza  con  lo scopo di re -indust r ia lizzazione 

per  cu i la  società  è sta ta  cost itu ita . Una  proposta  come quella  avanzata  da l Comune 

r isu lterebbe cont raddit tor ia  r ispet to a  t a le st ra tegia , pera lt ro condivisa  da l Comune stesso.  

Al momento, tu t to è circoscr it to a  comunicazioni informali e il tema non è sta to 

a ffronta to da ll'assemblea  dei soci; se questo avver rà , sa rà  impegno della  Giunta  formalizzare 

nell'ambito delle opportune sedi i provvediment i conseguent i, per  evita re che il t rasloco venga  

effet tua to. 

 

 

P RESIDENTE  

 

Grazie, Assessore Balocco. 
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***** 

 

OMISSIS 

 

 

(Alle ore 16.08 la Presidente d ich iara esaurita la tra ttazione delle  

In terrogazioni  a risposta im m ediata) 

 

 

 (La seduta ha inizio alle ore 16.15) 

 

 


